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議事要旨 会議名：北九州ＥＳＤ協議会・令和２年度第 4回運営委員会 

日 時 令和 2年度 11月 25日（水）18:00～19:30 会 場 まなびと ESDステーション 

配布物 

・次期アクションプラン 2021～2025 会員・委員意見等 

・次期アクションプラン 2021～2025 （概要案） 

・「北九州 SDGs未来都市アワード」進捗状況について 

・「北九州 SDGs未来都市アワード」本選考委員一覧 

・第 3回 ESDカフェチラシ 

・韓国スタディツアーチラシ 

・11月「ツキイチ」チラシ 

・12月「ツキイチ」チラシ 

  ・環境先進企業見学ツアーチラシ 

  ・得する街のゼミナールチラシ 

出席者 

所属 氏名（敬称略） 

北九州 ESD協議会運営委員会 

 

 

日髙京子・垰谷章子・渡辺いづみ・原水敦･三宅博之・ 

上永陽一・後藤加奈子（服部祐充子 代理）・原賀いずみ・

田中誠・佐藤信幸・岩谷かおり 

 

北九州市：稲田佳代子 

事務局：髙橋誠一・山中美鈴 

要 旨 

【議題】 

１ 北九州 ESD協議会「次期アクションプランの策定」について 

  第 3回 ESDカフェ 

２「2020北九州 SDGs未来都市アワード」選考について 

３「韓国スタディツアー2020」について   

  

 

【報告】 

1 各プロジェクト報告 

 ・ステークホルダー活動推進プロジェクト 

 ・ブランディングプロジェクト 

 ・人材育成・発掘プロジェクト 

 ・調査研究・国際プロジェクト 

 ・イベントプロジェクト 

2 事務局報告 

 ・第 1弾ユースプロジェクト「環境先進企業見学ツアー」 

 ・グリーンギフト 地球元気プログラム企画案募集結果について 

 ・その他    
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■ 北九州 ESD協議会「次期アクションプランの策定」について 

事務局：次期アクションプラン 2021～2025 （概要案）に基づき説明。 

    本日の運営委員会では、重点的に取り組む 4つの柱について意見交換していただき

たい。そして、今日の結果を踏まえて、12月 20日に開催する第三回 ESDカフェ

で、会員の方との意見交換を行いたいと思います。また、指標やスローガンについ

ても考えていきたいと思っています 

委員長： 重点的取り組む 4つの柱について説明がありましたが意見はありませんか。 

委 員：私は、調査・研究プロジェクトに属しているのですが、引き続き活動をしたい場合

は、手を挙げて意思表示をするということですか。 

事務局：現在のプロジュエクトについても、引き続き行いたいのであれば手を挙げていただ

き、また、その他の新しいプロジュエクトをやりたいのであれば、手を挙げていた

だければと思います。その中で、どのプロジェクトに予算をどれ位つけるかは協議

してきたいと考えています。 

委 員：ESD活動というものは、1年で終わるものではありません。継続実施していくもの

だと思います。 

事務局：当然 1年限りだとは思っていません。継続して実施していただきたいと思います。 

委 員：プロジェクト制にするのであれば、プロジェクトの数はどの位を考えていますか。

やりたい人に手を挙げていただいて実施することは非常に良いことなのですが、予

算がどのようになるか心配です。 

委員長：次期アクションプランの中で、考えていただけたらと思います。 

委 員：プロジェクトとステークホルダーとが別々に活動しても ESDは広がらない。プロジ

ェクトとステークホルダーがお互いにかけ合わせてやっていかなくてはならない。

そのかけ合わせ方も考えていかなくてはならないと思います。 

委員長：非常に貴重な意見だと思います。まさにそのようなことが ESD活動だと思いますの

で、次期プランの中で仕組づくりを考えていただきたいと思います。 

委 員：検討会やアンケートの中でも意見があったのですが、会員間の交流が望まれていま

す。また、第 1回、第 2回の ESDカフェの中でも、会員間のデスカッションがで

き、新しいつながりができて非常に良かったという意見がありました。是非、次期

アクションプランの中でも会員交流会の定期的な開催を行って欲しいと思います。

また、例えば、その交流会に会員以外の方も参加されて新しいつながりができれ

ば、協議会として、新しい根づくり、つながりづくりとして行って欲しいと思いま

す。 

委 員：SDGsは 17の目標で、169のターゲットがある。北九州市には、その 169のターゲ

ットのオーソライズされたものがない。 

委 員：行政の立場から、私の理解している範囲でお答えします。行政のまちづくりには、

様々な総合計画や実行計画があり進めています。SDGs担当者に北九州市の SDGsの

目標をつくらないか聞いたところ、169のターゲットに対してローカライズするつ

もりはありません。市には既に、「元気発信子どもプラン」や「障害者総合計画」
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等の基本改計画や実行計画の中に、169のターゲットは内包されており、それを意

識して計画を進めていけば、それが自ずローカライズになります。それが北九州市

の方向性です。 

委員長：有難うございました。 

 

■「2020北九州 SDGs未来都市アワード」選考について 

事務局：運営委員の皆様、予備選考有難うございました。今年は、市民部門 41件。企業部

門 8件。合計 49件の応募がありました。現在集計中で、12月から 1月にかけて選

考委員による選考があり、2月には決定したいと思っています。 

 

■「韓国スタディツアー2020」について  

事務局：今年は、新型コロナの関係で韓国には行けませんが、オンラインによる韓国ス

タディツアーを実施します。昨年は、ユース会員には借り上げバスの助成を行

いましたが、今年もユース会員には、宿泊費の半額助成（4,000円）を行いた

いと思います。既に募集をおこなっていますので、事後承認になりますがよろ

しく願い致します。 

委 員：現在ユースの申し込みは何人ですか？ 

委 員：1名です。 

委 員：わざわざ宗像のグローバルアリーナに行って 1泊してオンラインで行わなくても、

コロナ禍でもあり、北九市内の場所で、2日間日帰りで行ってもいいのではないで

すか？ 

委 員：グローバルアリーナで 1泊して実施することは、9月から調査研究プロジェクト内

で協議し決定したことで変更はできません。 

委 員：2日間日帰りで参加することはどうですか？ 

委 員：宿泊する人は、宿泊費を負担して参加するのに、日帰りだと負担がない。不公平に

なるので日帰り参加は認められません。 

委員長：ユース会員には宿泊費の半額を助成することにします。 

     

【各プロジェクト報告】 

●ステークホルダー 

 第 32回ツキイチの集い（11月 26日） 

人生 100年時代 必要なお金は 2億円 

第 33回ツキイチの集い（12月 19日） 

魚町 SDGs ウオークラリー 

●ブランディングプロジェクト 

未来パレット大 28号 発行予定 12月初旬 

●人材育成プロジェクト 

1月にオンライン講演会を計画している。 
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●調査研究・国際プロジェクト 

●イベントプロジェクト 

・11月に街ゼミを 3講座実施した。 

 11月 15日（日） エコ工作を楽しもう！ 

 11月 20日（金） ペットボトルで作るリユース風車 

 11月 21日（土） ダンボールクラフト 

 

【事務局からの報告】 

●第 1弾ユースプロジェクト「環境先進企業見学ツアー」 

 12月 8日（火）実施予定  

●グリーンギフト 地球元気プログラム企画案募集結果について 

 企画案を募集していましたが、応募者がありませんでしたので、引き続き募集をします。 

 

 

 

  

和 2年度 第３回運営委員会 令和 3年 1月 27日（水）18:00～19:30  

開催予定日 北九州まなびと ESDステーション 


